

NOTA DE PRENSA

16 de mayo de 2025

Nueve empresas asturianas participaron en la misión comercial multisectorial de Asturex a Puerto Rico y República Dominicana

- Del 12 al 16 de mayo mantuvieron reuniones con potenciales clientes y entidades sectoriales y de promoción económica en ambos mercados.

La **Sociedad de Promoción Exterior del Principado de Asturias (Asturex)** organizó la misión comercial multisectorial a Puerto Rico y la República Dominicana, que se desarrolló del 12 al 16 de mayo, con el objetivo de incrementar la presencia empresarial asturiana en estos mercados estratégicos.

Las empresas participantes: **Eleven People, Ascensores Tresa, Corporación Alimentaria Peñasanta, Fondón Redes y Fluidos, Industrias Lácteas Monteverde, Ingenium Ingeniería y Domótica, Junquera y Diz, Malvado Sound Lab, y Servicios Avanzados Medioambientales**, mantuvieron reuniones empresariales adaptadas a sus perfiles y necesidades específicas en ambos países.

Además de la agenda comercial, Asturex desarrolló una agenda institucional orientada a estrechar las relaciones del Principado de Asturias, con los sectores más relevantes de Puerto Rico y República Dominicana. Igualmente, las empresas participantes en la Misión Comercial asistieron a los actos institucionales organizados por Asturex en ambos países.

La valoración de las empresas

Los participantes en la misión comercial han valorado muy positivamente la iniciativa. Desde **Industrias Lácteas Monteverde**, Miguel de Eguiburu destaca que "estas iniciativas son necesarias para poder explorar nuevos mercados", señalando el interés mostrado por las empresas contactadas para establecer relaciones comerciales.

Por su parte, Iván Junquera, de **Junquera & Diz** subraya la importancia de estas misiones para evaluar el potencial de sus productos en el mercado dominicano, afirmando que "el apoyo de Asturex en las misiones comerciales es fundamental para un buen desarrollo de las mismas".

Carlos Martínez y Nicolás García, han detectado importantes oportunidades de negocio para **Eleven People**, indicando que han "sentido un gran interés por el tipo de productos y servicios que ofrecemos". La empresa destaca que estas misiones proporcionan "una radiografía real de las necesidades y oportunidades contada de primera mano", y valora especialmente el respaldo de Asturex en la organización de las agendas comerciales, que facilita enormemente el acceso a estos mercados.

Oportunidades de negocio

La apuesta por estos mercados responde a la estrategia de Asturex, la sociedad del Grupo Sekuens para el apoyo a la internacionalización de la empresa asturiana, orientada, no sólo a la consolidación de mercados tradicionales que habitualmente demandan las empresas asturianas, sino a la estrategia de refuerzo en mercados muy atractivos, pero con menos posición exportadora. Así, a través del estudio de las oportunidades de negocio en nuevos mercados, Asturex ofrece la posibilidad a la empresa asturiana de diversificar su cartera de clientes apostando por la incursión en mercados de alto potencial.

La sociedad ha realizado un seguimiento y estudio continuo de estos mercados y de las **oportunidades de negocio** que puedan presentar para las empresas de la región.

Oportunidades de negocio

Puerto Rico:

Puerto Rico es el país de la zona del Caribe con mayor PIB per cápita. La isla cuenta con una de las economías más desarrolladas no solo de la Cuenca del Caribe, sino de toda Latinoamérica.

La llegada masiva de fondos federales, abre la puerta a todas las empresas españolas especializadas en infraestructuras, construcción y comunicaciones, así como dentro del sector de la energía, sector en proceso de transformación.

Los sectores de mayor oportunidad son los de equipamiento industrial y los bienes de equipo; también en el sector servicios puede haber oportunidades en ámbitos muy concretos, como en TIC's.

República Dominicana:

La economía dominicana supone prácticamente la mitad del producto interior bruto de la cuenca caribeña. Además, presenta estabilidad político-social desde hace varias décadas y su PIB ha estado creciendo varios años bastante por encima de sus vecinos.

Los sectores tradicionales de la exportación española a RD siguen ofreciendo oportunidades, es decir, maquinaria eléctrica y mecánica; materiales de construcción y suministros para agroindustria (invernaderos, riego por goteo, maquinaria de procesado y embalaje).

Dentro de los bienes de consumo, con presencia y marcas españolas bien afirmadas, figuran el mueble, vinos, aceite, medicamentos y alimentos envasados.

En servicios, destacan los relacionados con el turismo y también la consultoría y servicios de apoyo para empresas, ayuntamientos y entidades: gestión de redes, tele medición, sistemas de cobro de agua y luz, recaudación municipal, seguridad informática, sanitaria, reforma institucional.

Empresas Participantes:

Eleven People. Estudio de fabricación y diseño de productos de aromatización.
<http://www.elevenpeople.es>

Servicios Avanzados Medioambientales. Depuradoras de aguas residuales. Fabricación de depósitos torres de refrigeración equipos compactos de refrigeración biosensor detección legionela. <http://www.samesa.net>

Industrias Lácteas Monteverde. Fabricación y comercialización de quesos.
<http://www.monteverdesa.com>

Junquera y Diz. Fabricación y distribución de materiales y plantillas prefabricadas para ortopedia y podología. <https://junqueraydiz.es/>

Malvado Sound Lab (Malvado Group). Productora de contenidos inmersivos.
<http://www.malvadosoundlab.com>

Corporación Alimentaria Peñasanta. Leche esterilizada, pasteurizada y en polvo, mantequilla, yogur, postres, nata, batidos, queso. <Http://www.capsafood.com>

Ingenium Ingeniería y Domótica. Productos para la instalación en viviendas, edificios e industrias que permiten la monitorización y control de todos los elementos eléctricos (iluminación, clima, cctv, persianas, control accesos, visualización, seguridad,...). Así mismo, se presta el servicio de monitorización y control de las instalaciones a través de la nube. <http://www.ingeniumsl.com>

Fondón Redes y Fluidos. Diseño, fabricación y distribución de suministros industriales. Válvulas, accesorios, instrumentación y automatización.
<http://www.fondonglobal.com>

Ascensores Tresa, fabricación, instalación y mantenimiento de aparatos elevadores.
<http://www.ascensorestresa.com>